



CONECTANDO CON MÉXICO

Abril
2024



Foto: Papantla, Veracruz | Fuente: SECTUR MÉXICO

BOLETÍN MENSUAL

CONSULADO DE MÉXICO EN FRANKFURT



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Los saludo en la edición de abril de nuestro boletín mensual, Conectando con México.

Entre las actividades destacadas del mes co-organizamos el "Festival internacional de enfermería" en Homburg, que incluyó un amplio programa cultural con especial énfasis en México y donde el Consulado contó con un stand en el que se orientó a la comunidad hispanohablante y público general sobre México.

Por segundo año consecutivo tuvimos la oportunidad de celebrar el Día de la Niñez mexicana en compañía de familias hispanohablantes con la colaboración del escritor Enrique G de la G, y el CIMAF, en la Casa-Museo de los Hermanos Grimm que nuevamente albergó esta celebración.

Nos trasladamos a Múnich con nuestro Consulado móvil y para participar en el encuentro organizado por la Universidad Ludwig-Maximilian de Múnich y el Centro Universitario de Baviera para América Latina con representantes de la Universidad Nacional Autónoma de México.

También participamos en la Semana de Educación Financiera Integral para Mexicanos en el Exterior con el tema "Ahorra, Invierte y Crece".

Finalmente, en nuestra sección dedicada a connacionales que nos inspiran, conocerán a Carolina Terrazas, diseñadora floral y fundadora de la empresa Caro´s Blumen.

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho



Crédito foto: Christine Maack.

Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

Contenido

- 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México..... 2
- Actividades del Consulado 3
 - Clausura de la exposición fotográfica de Frida Kahlo..... 3
 - Encuentro LMU – BAYLAT - UNAM en Múnich..... 3
 - Semana de Educación Financiera 2024 . 4
 - Festival internacional de enfermería en Homburg..... 4
 - Reunión con representantes del German Centre en México y de la VDMA 5
 - Consulado móvil en Múnich..... 6
 - Celebración del Día de la Niñez mexicana 6
 - Exposición de códices mexicanos y conferencia sobre la civilización maya .. 7
 - Cápsulas informativas sobre México 8
 - Conoce Papantla. Pueblo mágico con olor a vainilla 8
 - Receta: Torito de café..... 8
 - Entre México y Alemania 9
 - Día del Niño en Alemania..... 9
 - Mexicanos en Alemania que inspiran10
 - Carolina Terrazas, diseñadora floral10
 - Anuncios.....11
 - Revista Mi Casa México11
 - Voto desde el extranjero modalidad postal11
 - Voto desde el extranjero modalidad electrónica11
 - Voto desde el extranjero modalidad presencial11
 - Información de contacto12



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Actividades del Consulado

Clausura de la exposición fotográfica de Frida Kahlo

El 7 de abril este Consulado participó en el evento de clausura de la exposición fotográfica: "Frida Kahlo. Ihre Fotografien" ("Frida Kahlo. Sus fotografías"), inaugurada el pasado 5 de noviembre del 2023 y organizada por la "Fundación de Arte y Cultura Opelvillen" en colaboración con el Museo Frida Kahlo de México, contando con el apoyo de instituciones mexicanas y alemanas.



Durante la ceremonia, la presidenta de la fundación, Beate Kemfert, subrayó la importancia de la obra de Frida Kahlo en la historia del arte contemporáneo de México y el interés internacional que la artista ha despertado en las últimas décadas, incluyendo entre el público alemán. Se destacó igualmente la originalidad de la exposición, centrada en diversos testimonios fotográficos únicos sobre la vida y época de la artista mexicana, difundidos entre el público de distintos países a partir de la disposición del archivo fotográfico privado de la artista.



Para finalizar el evento, que contó con una concurrida asistencia, incluyendo a representantes del Cuerpo Consular de la circunscripción, el grupo de Mariachi "Dos Águilas" interpretó diversas canciones del repertorio de la música tradicional de nuestro país.

Encuentro LMU – BAYLAT - UNAM en Múnich

El 8 de abril el Consulado participó en el primer día del encuentro organizado el 8 y 9 de abril por la Universidad Ludwig-Maximilian de Múnich (LMU) y el Centro Universitario de Baviera para América Latina (BAYLAT) con representantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El Consulado participó en las presentaciones iniciales, así como en conversaciones paralelas con la Vicepresidenta de Asuntos Internacionales y Diversidad de la LMU, Francesca Biagini y su Directora de Internacionales, Anja Hallacker, así como con el Coordinador de Asuntos Internacionales, William Lee y la Coordinadora de Investigación, Soledad Funes, ambos de la UNAM, acompañados de varios profesores de dicha institución.



Durante el encuentro se llevó a cabo un taller LMU-UNAM, coordinado por Alejandro Velázquez, director de la oficina de la UNAM en Berlín y profesores de LMU y de la UNAM, con el fin de identificar los proyectos bilaterales en curso, los logros de la cooperación, los siguientes pasos y las necesidades de soporte institucional para una cooperación a largo plazo.



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024 Consulado de México en Frankfurt



De igual manera, el Consulado participó en una sesión de networking UNAM-BAYLAT organizada por Irma de Melo, directora ejecutiva de BAYLAT, en la que intervinieron la vicepresidenta Biagini de LMU y los representantes de varias universidades bávaras de excelencia, como las Universidades Técnicas de Deggendorf y de Würzburg-Schweinfurt, y las universidades de Bayreuth, Regensburg y Würzburg, así como la oficina de la UNAM en Berlín. Al finalizar este segmento, se presentó una revisión general del estado actual de la cooperación educativa México-Alemania y las áreas de oportunidad identificadas tanto por el consulado como por la embajada en Berlín en los ámbitos de la movilidad académica y estudiantil, becas, educación dual, entre otros.

Semana de Educación Financiera 2024

Este Consulado en colaboración con la organización aliada de la Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF Fráncfort) y Banco Azteca participaron en la 12ª edición de la Semana de Educación Financiera Integral para Mexicanos en el Exterior (SEFIME) 2024. Este evento, celebrado del 8 al 13 de abril, se centró en el tema "Ahorra, Invierte y Crece", con el objetivo de proporcionar herramientas y conocimientos esenciales a los connacionales que residen en la circunscripción consular.

Durante la semana, se ofrecieron seis webinarios a cargo de la organización Finanzas para Latinos, así como dos webinarios presentados por los coaches de Banco Azteca.

Estos seminarios en línea abordaron una variedad de temas relacionados con la educación financiera y la inversión en Alemania.



Todos los webinarios se transmitieron a través de la página oficial de Facebook del Consulado y pueden ser consultados en el siguiente enlace digital:

<https://www.facebook.com/share/v/h7f1SAgeAWmnEECG/>

Festival internacional de enfermería en Homburg

El 13 de abril este Consulado, el Hospital Universitario del Sarre (UKS) y la Clínica de Saarbrücken, en colaboración con la Alcaldía de la ciudad de Homburg y el Ministerio de Trabajo y Salud del estado de El Sarre organizaron en la plaza histórica del mercado de Homburg, el primer "Festival internacional de enfermería" (Internationale Fest der Pflege), bajo el lema "Un cuidado de la salud fuerte no conoce fronteras" ("Starke Pflege kennt keine Grenzen").



El evento formó parte de la estrategia del gobierno estatal de El Sarre y de las clínicas mencionadas para apoyar la integración del personal de salud principalmente mexicano que ha migrado desde 2019 a Alemania para trabajar al amparo del programa bilateral entre el



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Servicio Nacional de Empleo y la Agencia Federal del Trabajo de Alemania.

El encuentro incluyó un amplio programa cultural con especial énfasis en México, co-organizado por el Consulado, con música del grupo de mariachi Dos Águilas y representaciones del grupo Souvenir, que interpretó un popurrí titulado "Amistad" con danzas de 10 países. Por su parte, el grupo de baile mexicano Dansaar de la organización Mi Barrio e.V. realizó un programa infantil con bailes de Jalisco.



También se realizó una representación teatral titulada "Mi casita-Meine Heimat" a cargo del grupo SOFantastisch integrado por personal de enfermería de la clínica de Saarbrücken y una presentación de la comediante alemana Jolanda Jochnachel. Al final se realizó una exhibición de trajes tradicionales mexicanos de los estados de Chiapas y Veracruz y una exposición de la cultura minera del Sarre a cargo de la asociación de mineros St. Barbara.



Durante el festival, alrededor de 800 personas visitaron las diferentes carpas instaladas para brindar información sobre el trabajo que realiza el personal de enfermería y los programas gubernamentales de El Sarre.

Paralelamente a través de un stand informativo, se llevó a cabo con el apoyo de personal del Consulado una jornada informativa de protección preventiva para la comunidad mexicana radicada en Homburg y alrededores en el que se atendió a connacionales que acudieron a obtener información sobre las labores de orientación y protección consular preventiva del Consulado. En ese sentido se les informó sobre la Política de Atención Integral de la Mujer (VAIM) y sobre los servicios de protección general en caso de emergencias o requerimientos urgentes. De igual manera se dio información general a los numerosos visitantes alemanes que acudieron al festival sobre las labores del Consulado y su vinculación con la comunidad mexicana en esta región, al tiempo que se invitaba a jugar lotería mexicana. Se repartieron bocadillos originarios de El Sarre y de México.



Una edición audiovisual del programa, está disponible en el siguiente enlace: <https://x.com/consulmexfrk/status/1780229276807123194>

Reunión con representantes del German Centre en México y de la VDMA

El 17 de abril la Directora Ejecutiva de la oficina del German Centre en la Ciudad de México, Jimena Kreuzler, y el responsable para comercio exterior de la Asociación Alemana de Industria de Maquinaria (VDMA), Andrew Adair, se reunieron con la cónsul Cecilia Villanueva para conversar sobre acciones de colaboración destinadas a informar a empresarios alemanes que realizan visitas de negocios o de trabajo a México sobre los requisitos migratorios y



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

las condiciones de atracción de inversiones y de promoción del comercio bilateral. Se conversó sobre recientes proyectos de inversiones de empresas alemanas en México atraídas por la fortaleza macroeconómica actual de nuestro país y el proceso del "nearshoring", así como sobre el diálogo continuo entre el Consulado y el German Centre para promover visitas de empresarios alemanes a México y de empresarios mexicanos a Alemania.

Consulado móvil en Múnich

El 20 de abril se realizó un consulado móvil en la ciudad de Múnich. El personal de documentación se trasladó a esta sede para atender a la comunidad mexicana en la expedición de pasaportes y solicitudes de credenciales del INE.



Agradecemos al equipo de documentación por su labor para mantener tu Consulado cerca de ti.

Celebración del Día de la Niñez mexicana

El 27 de abril, el Consulado organizó una celebración con motivo del Día de la niñez por segundo año consecutivo en la Casa-Museo donde crecieron los Hermanos Grimm ubicada en la ciudad Steinau an der Straße, en colaboración con la asociación Círculo Mexicano-Alemán Frankfurt am Main (CIMAF), el escritor mexicano Enrique G de la G y dicha Casa-Museo.

La primera parte del programa consistió en dos sesiones de lectura de cuentos para niños de diferentes edades y la presentación: "La magia de los Hermanos Grimm" a cargo de Enrique G de la G,

quien en sus palabras de bienvenida agradeció la colaboración con este consulado, del director de la Casa-Museo, el señor Dieter Broj y del Sistema de Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales de la Secretaría de Cultura, para realizar este evento, donde los asistentes pudieron disfrutar de una visita guiada a la Casa-Museo en idioma español y alemán.



En su oportunidad la presidenta de la mesa directiva del CIMAF, la Sra. Adriana Chung, invitó a los asistentes a disfrutar de la segunda parte del programa que incluyó juegos infantiles mexicanos, un refrigerio ofrecido por la asociación y una tradicional piñata donada especialmente para la ocasión por Valeria Priego, fundadora de la empresa "Valentina Piñatas", para disfrute de los menores y sus familias que se dieron cita a la celebración.



Desde su fundación en 1998 la Casa-Museo de los Hermanos Grimm se considera uno de los mejores museos dedicados a su legado en el mundo.

Una edición audiovisual del programa, puede ser vista en el siguiente enlace digital: <https://x.com/consulmexfrk/status/1785325036485636250>



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Exposición de códices mexicanos y conferencia sobre la civilización maya

El 29 de abril, el Consulado organizó en colaboración con la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia (BNAH) del INAH y la Universidad Goethe de Frankfurt, la exposición "Códices de México", integrada por copias facsimilares de cinco códices del México antiguo.



De manera paralela a la exposición, el consulado y el Instituto de Ciencias Arqueológicas de dicha universidad organizaron la conferencia magistral: "Cambio climático y guerras - Nuevas investigaciones sobre el colapso de las ciudades mayas en el siglo X" que impartió en alemán el Dr. Nikolai Grube, profesor de la Universidad de Bonn e investigador de la cultura maya reconocido a nivel internacional.



La exposición estuvo compuesta de reproducciones al tamaño original de cinco códices mexicanos: Códice Maya de México (Posclásico temprano); Códice Boturini (1540); Códice Mendoza (1542); Códice Badiano (1552); y Códice Tonalámatl (Siglo XVI). En la apertura de la exposición la cónsul Cecilia Villanueva subrayó la

importancia de los códices mexicanos como testimonios históricos, imprescindibles para conocer la cultura maya y otras civilizaciones del México antiguo, al tiempo que agradeció al doctor Baltazar Brito Guadarrama, director de la BNAH por el préstamo de los facsímiles.

La conferencia magistral del Dr. Grube se centró en las distintas hipótesis que han desarrollado los especialistas sobre las posibles causas del colapso de la civilización maya del periodo clásico, destacando factores como la sobreexplotación de recursos por actividades agrícolas, sequías provocadas por el cambio climático y guerras.



Durante la conferencia y la exposición estuvieron también presentes el Prof. Dr. Markus Scholz, Prof. de Arqueología e Historia de la Universidad Goethe de Frankfurt, el Dr. Michael Stumpp, presidente de la Sociedad Mexicano-Alemana y el Dr. Detlef Schreiber, vicepresidente de la Sociedad Germano-Iberoamericana, quienes también apoyaron la organización de la conferencia.

Ambas actividades contaron con la asistencia de un público numeroso, compuesto principalmente por estudiantes y académicos de la Universidad Goethe, miembros de las asociaciones antes mencionadas e integrantes de la comunidad mexicana y amigos de México.

Una edición audiovisual del programa, puede ser vista en el siguiente enlace: <https://x.com/consulmexfrk/status/1786028653819596939>

Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Cápsulas informativas sobre México

Conoce Papantla. Pueblo mágico con olor a vainilla

Papantla está ubicado al norte del estado de Veracruz. Los campos de los alrededores son colinas de verdes intensos, entre los ríos Cazones y Tecolutla y se incorporó al programa Pueblos Mágicos en el año 2012.



Crédito foto: SECTUR

¡Descubre qué hacer en este colorido destino!

1. Camina por su plaza central. En este lugar, punto de reunión para locales y viajeros, no puedes dejar de admirar el mural "Homenaje a la Cultura Totonaca", obra del profesor Teodoro Cano que, durante las noches, se ilumina para destacar momentos significativos de la historia de la región.

2. Otro atractivo es el espectáculo de los voladores. Podrás disfrutarlo justo a un costado de la plaza principal, frente al edificio del gobierno municipal, se levanta un gran palo en el que se realiza uno de los rituales más emblemáticos de la región.



Crédito foto: SECTUR

3. A 7.9 kilómetros al oeste de Papantla se localiza la zona arqueológica de El Tajín. En esta antigua capital indígena, reconocida como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, no puedes dejar de admirar: la Pirámide de los Nichos, el Monumento 5, la Acrópolis y los interesantes juegos de pelota.

Receta: Torito de café

El torito es una bebida de textura cremosa y sabor dulce típica de Veracruz. Al ser una bebida mixta con alcohol, típicamente aguardiente de caña, se puede considerar un cóctel.



Crédito foto: Cocina fácil

Ingredientes:

- 500 mililitros de agua
- 5 cucharadas de café
- 1/2 tazas de leche evaporada
- 1 taza de leche condensada
- 1/2 tazas de ron blanco o aguardiente de caña.
- 4 onzas de jarabe de vainilla
- Hielo en cubos al gusto
- Granos de café, para decorar

Instrucciones de preparación:

Sirva el café en una prensa francesa y vierta el agua caliente. Reserve.

Licúe la leche evaporada, la leche condensada, el ron blanco, 1 taza de café y el jarabe de vainilla.

Licúe el torito de café por 3 minutos.

Coloque los hielos en un vaso, vierta el torito de café y decore con granos de café

Con información de: Cocina Fácil.

Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Entre México y Alemania

Día del Niño en Alemania

Contribución de Enrique G de la G

- Celebramos por segundo año consecutivo el Día del Niño y la Niña en la casa donde crecieron los hermanos Grimm.
- El CIMAF (Círculo Mexicano Alemán Frankfurt) tomará las riendas a partir del próximo año.

El Día del Niño es una fiesta de origen mexicano, y qué mejor sitio para celebrarlo que en la casa donde crecieron los hermanos Grimm hace más de 200 años, en Steinau an der Straße.

Al igual que el año pasado, propuse a este Consulado de México en Frankfurt celebrar el Día del Niño y la Niña en la Casa-Museo de los Hermanos Grimm. Felizmente, la cónsul Cecilia Villanueva aceptó y apoyó con todos los medios posibles.

El Día del Niño se originó en 1916 en México, una década antes de que la Liga de las Naciones instaurara en Ginebra el Día Mundial del Niño, que tiene una connotación más formal que nuestra existosísima fiesta popular.



Con el antecedente del éxito que fue la celebración el año anterior, el director provisional de la Brüder Grimm-Haus, Dietmar Broj, aceptó la solicitud de la

cónsul Villanueva de tener el festejo en las instalaciones del museo el sábado 27 de abril.

En el patio hubo merienda y juegos a cargo del CIMAF y del equipo del Consulado. En el salón de eventos, expliqué a los niños y a sus papás la historia detrás de los cuentos y leí mi traducción de "Los siete cabritos y el lobo feroz". Al terminar, ofrecí una visita guiada por el museo. Quiero agradecer al director Broj el precio amigo que nos dio en taquilla.

Para cerrar con broche de oro, los niños rompieron una piñata preciosa que donó para la ocasión Valentina Piñatas (@valentina_pinatas en Instagram).

Vale la pena conocer Steinau, un pueblito que nació a la vera de la calzada romana Via Regia, que conectaba Fráncfort con Leipzig. Vale la pena conocer la casa donde vivió la familia Grimm, una construcción renacentista que, a mi juicio, ofrece el mejor museo para conocer la obra de tan famosos hermanos. Vale la pena, por último, celebrar a los niños para hacerles pasar un día especial y mantener viva esta tradición mexicana.



A partir del próximo año tomará la batuta Adriana Chung, actual presidenta del CIMAF (@cimaf_frankfurt en Instagram). ¡Enhorabuena!

Para mayor información sobre Enrique G de la G, visite el siguiente enlace electrónico: <https://www.holaalemania.com>



Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Mexicanos en Alemania que inspiran

Carolina Terrazas, diseñadora floral

Mi nombre es Carolina Terrazas García, agradecida de compartir un poco sobre mi vida en Alemania.

Por amor estoy aquí, conocí a Christopher en Monterrey en el 2010, celebrando el Bicentenario, llegué a Fráncfort en el verano del 2012 y hoy somos 4 con nuestras hijas Clea y Clara.

Originaria de Poza Rica, Veracruz, estudié la Licenciatura en Comercio Internacional, con varios años de experiencia en el área de Logística Internacional y Aduanas.

Apasionada, emocional y eterna amante del detalle y arte con flores es algo que me define.

En el 2008 estudié Diseño Floral en el Instituto ADAF en Monterrey, concluí la carrera en el 2011 y registré Caro's Blumen, todo comienza como un negocio secundario.



Corona Floral inspirada en la Artista Frida Kahlo en el Museo Opelvillen. Crédito foto: Katerina Krushka

Cuando decido mudarme a Alemania mi sueño floral queda en pausa.

Vivir fuera de nuestro país es un gran reto. Sin embargo, vivo en un país que ama a México, mi esposo Christopher, amigos y conocidos me lo han demostrado.

Creo que nuestro país tiene demasiado que ofrecer en cuanto a cultura, calidez, arte y la lista es infinita, todo eso debe brindarnos seguridad al vivir fuera de nuestro país, no perder nuestra esencia es la clave.

Aprendí el idioma y no dejé de soñar, siempre creí que podría emprender aquí. Continué preparándome profesionalmente en Londres y Suecia, haciendo flores para amigos cercanos y conocidos.



Crédito foto: Karolina Krausser

En 2017 registré mi negocio en Alemania y al año siguiente renuncié a mi último empleo, ¡estaba motivada!

Hoy ofrezco decoración floral para todo tipo de eventos y espacios, mis diseños se caracterizan por mezclar elementos de mi cultura, tendencias actuales con mi toque personal.

Como buena mexicana amo ayudar y conectar con la gente, mi trabajo con flores se ha convertido en una terapia floral diaria y todo esto lo puedes experimentar a través de los talleres florales que ofrezco en mi estudio.

Caro's Blumen
FLORAL DESIGN

Te invito a visitar mi pagina:
www.carosblumen.com

Conectando con México

Boletín mensual de abril de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Anuncios

Revista Mi Casa México

El IME (Instituto de los Mexicanos en el Exterior), tiene el gusto de compartirles la más reciente edición de la Revista "Casa de México".

Esta y otras ediciones puede ser consultada en:
<https://ime.red/casa-de-mexico/marzo2024/>



Crédito de foto: IME

Voto desde el extranjero modalidad postal

Si eligió votar desde el extranjero en modalidad postal, conozca lo que contendrá su paquete electoral y las fechas que debe tener en cuenta para participar.

MODALIDAD POSTAL

FECHAS IMPORTANTES para votar desde el extranjero

La ciudadanía que se registró para votar desde el extranjero y que eligió la modalidad postal, recibirá por parte del INE en la **1ª semana de mayo de 2024**, el paquete electoral postal, que contendrá:

- Las Boletas Electorales por las que tiene derecho a votar.
- El instructivo con las indicaciones de cómo marcar la boleta y regresar los votos a México.
- Los Sobres para resguardar el voto y para regresarlo a México, sin costo para las y los ciudadanos.

Deberás **regresar el sobre** con tus votos lo antes posible, para que lleguen a México a más tardar a las 08:00 horas (Tiempo del Centro de México), del **1º de junio de 2024**.

¡VOTA! tu participación es IMPORTANTE.
Más información en: www.votoextranjero.mx

INE INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL

INE México / Voto Extranjero MX

Consulte más información en: www.votoextranjero.mx

Voto desde el extranjero modalidad electrónica

Si eligió votar desde el extranjero en modalidad electrónica por internet, conozca en esta infografía las fechas que debe tener en cuenta para participar.

MODALIDAD ELECTRÓNICA POR INTERNET

FECHAS IMPORTANTES para votar desde el extranjero

Si tu registro es procedente, a más tardar el **3 de mayo de 2024**, recibirás en el correo electrónico que proporcionaste durante tu solicitud, la información de acceso al Sistema de Voto.

Con la que podrás emitir tu voto de manera electrónica por internet del **18 de mayo** y hasta las **18:00 horas** (Tiempo del Centro de México) del **domingo 2 de junio**.

¡VOTA! tu participación es IMPORTANTE.
Más información en: www.votoextranjero.mx

INE INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL

INE México / Voto Extranjero MX

Consulte más información en: www.votoextranjero.mx

Voto desde el extranjero modalidad presencial

Si se registró para votar en modalidad presencial, tiene su lugar asegurado en el Módulo Receptor de Votación.

De lo contrario, podrá votar dentro de los 1,500 espacios adicionales en cada Módulo. Conozca los detalles:

MODALIDAD PRESENCIAL

FECHAS IMPORTANTES para votar desde el extranjero

Las y los ciudadanos que elijan esta modalidad **deberán tomar en cuenta las siguientes consideraciones:**

- El **2 de junio**, deberán acudir a alguno de los Módulos Receptores de Votación que habilitará el INE para emitir su voto y presentar su Credencial para Votar vigente, tramitada al 25 de febrero de 2024, en el extranjero o en México.
- Si se registraron previamente, tendrán su lugar asegurado; en caso contrario, podrán votar dentro de los 1,500 espacios extra que habrá en cada Módulo Receptor de Votación.
- El voto se ejercerá, a través de medios electrónicos.

Los Módulos Receptores de Votación habilitados por el INE:
Estados Unidos: Atlanta, Chicago, Dallas, Fresno, Houston, Los Angeles, New Brunswick, New York, Oklahoma, Orlando, Phoenix, Raleigh, Sacramento, San Bernardino, San Diego, San Francisco, San José, Santa Ana, Seattle, Washington, D.C. / Canadá: Montreal / Europa: Madrid y París.

¡VOTA! tu participación es IMPORTANTE.
Más información en: www.votoextranjero.mx

INE INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL

INE México / Voto Extranjero MX

Consulte más información en: www.votoextranjero.mx

Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

Dirección	Grüneburgweg 16-18, 4º piso, 60322, Fráncfort del Meno
Teléfono	+49 (069) 2998 750
Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección	 +49 1523 3957 504
Redes sociales	 Consulmex Frankfurt  @ConsulMexFrk  @CeciliaVB_Mx
Canales	 Consulado de México en Frankfurt  Diplomacia Cultural Mx Canal Frankfurt
Página web	 consulmex.sre.gob.mx/ frankfurt/
La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado:	https://citas.sre.gob.mx
Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo :	infofrk@sre.gob.mx

Boletín Conectando con México

Investigación, diseño y compilación:	Estefanía Pérez Aguilar
Cuidado de edición:	Cecilia Villanueva Bracho